
 

 
 

VERBALE RIUNIONE DEL 10/05/2012 
.  
 

 
L'anno 2012 il giorno 10 del mese di maggio 2012 alle ore 17 a ROMA, presso l’hotel  Mariott  si è riunito il 
Consiglio Direttivo della SIPO , per deliberare sul seguente: 

ORDINE DEL GIORNO 
1. Approvazione verbale della seduta precedente; 
2. Comunicazione del Presidente  
    GSAQ,l’aggiornamento del Manuale di accreditamento sia per la pediatria che per la  neonatologia. Diffusione e sostegno del     

Network  Pediatrico. Stato attuale del protocollo d’intesa con AGE    

3.   Coordinatori regionali 
4. Commissioni :proposte di istituzione  
5. Infermieri: attivita’ e progetti; 
6 .Congresso Nazionale; 
7 .Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti :  
Il Presidente: dott. Francesco PARAVATI 
Il Vice Presidente: dott.Gennaro VETRANO 
Il Tesoriere: dott. Antonio VITALE 
Il Past Presidente: dott..Salvatore VENDEMMIA 
  
 i Consiglieri : 
 
dott.Ambrogio  DI PAOLO 
dott.Mariano MANZIONNA  
dott.Piero ZUCCHINETTI  
dott.Antonio CARLUCCI 
dott.Gianluigi GARGANTINI 
dott.Antonio MAZZA  
dott.Carmelo MAMI’ 
 
i revisori: 
Roberto Antonucci 
Goffredo Parisi 
Valerio Flacco 
 
invitati per specifici intereventi Luciano Pinto e Luciana Parola 
 
Il Presidente, alle ore 17,05  accertata la validità della convocazione e constatato che i consiglieri presenti 
costituiscono la maggioranza per il numero legale, dichiara che la seduta è valida a deliberare ed apre la 
discussione. 



Si aprono i lavori con il primo punto all’ordine del giorno “approvazione del verbale della seduta 
precedente” ,che viene approvato  all’unanimita’con la sola astenzione del Dott.Geppino  Parisi assente alla 
precedente riunione. 
Si passa poi al secondo punto all’ordine del giorno che prevede “comunicazioni del Presidente” . 
Viene  comunicato  lo stato del protocollo d’intesa tra l’Associazione Italiana Genitori Onlus (AGE) e SIPO, 
attuato tra le strutture Ospedaliere, i direttori U.O.C. di Pediatria e dai  rappresentanti dell’AGE. 
Relaziona Il dott. Luciano Pinto che propone l’adozione di tre protocolli : 
- il primo destinato ai direttori U.O.C. di Pediatria ,composto di pochi quesiti  rivolti ,soprattutto,a rilevare lo 
stato attuale delle strutture ospedaliere al fine di attrezzarsi per ridurre lo stress per i bambini ricoverati  o 
che si rivolgono al P.S.; 
- il secondo  destinato ai presidenti AGE Regionali; 
- il terzo destinato ai genitori,con quesiti rivolti a rilevare le criticità ed ottenere una maggiore collaborazione 
per la loro risoluzione . 
Il Presidente propone di inserire sull’home page del sito web un link : AGE – Referenti SIPO  
Un’ulteriore comunicazione riguarda i contatti avuti tra  il Gruppo di Studio per l’accreditamento ed il 
miglioramento della qualità (GSAQ) finalizzati all’aggiornamento del Manuale di Accreditamento sia per la 
pediatria e la Neonatologia. 
Nello scorso C.D. fu dato mandato al dott.Gargantini  di interessarsi di tale problematica . 
Il dott. Gargantini , riferisce circa la fattibilita’ del progetto,suggerendo la costituzione di un Gruppo di lavoro 
al fine di quantizzare l’impiego delle risorse economiche necessarie, il tipo di impegno necessario,la 
necessità o meno di agganciarsi ad una agenzia specifica e di provvedere alla formazione di valutatori. 
Tuttavia,è del parere che sia necessario produrre due diversi manuali, uno per la pediatria ,l’altro per la 
neonatologia,a tal riguardo bisognerebbe prendere contatti anche con l’analogo gruppo della SIN . 
Il Presidente suggerisce di formalizzare una proposta ,con un progetto di massima stabilendo anche  una 
tempistica rispetto la fasi di realizzazione;  ritiene ,inoltre,necessario interpellare i Presidenti SIN e SIP, per 
concordare sulla fattibilità dell’aggiornamento del manuale di accreditamento. 
Il dott. Vetrano rileva che il Manuale di accreditamento venne pubblicato nel 2003, quindi ,potrebbe essere 
utile aggiornarlo, coinvolgendo il gruppo di studio per la qualità; il problema economico allo stato attuale ,è 
difficile da prendere in esame, a tal riguardo, bisognerebbe chiedere anche il coinvolgimento della SIP .  
Su questa problematica interviene il segretario  del GSAQ, Luciana PAROLA dando piena disponibilità del 
gruppo a tale progetto e rilevando che il manuale precedente nasceva come strumento di autovalutazione, 
basandosi su diversi Indicatori necessari per l’accreditamento delle strutture. 
Il dott. Vendemmia propone come Componenti del gruppo di lavoro il dott.Gargantini e la dott.essa Luciana 
Parola. 
Il dott.Antonucci propone due ipotesi sulla struttura nel sito web della SIPO del link con GSAQ. 
Una prima ipotesi,minimalista, potra’ prevedere di inserire dei link di riferimento. 
Una seconda ipotesi più avanzata è quella di creare una Sezione apposita per la qualita’ contenente dei  
database ,report,news, e altra documentazione. 
C’è da dire che il sito è stato implementato costituendo un forum,  quale strumento interattivo ed è stata 
creata una procedura informatizzata per la richiesta di patrocinio che si può ottenere andando a compilare 
un modulo.   
Alle ore 17,55  arriva il Dott. Mazza. 
 Il Presidente individua nel gruppo il Dott. Di Paolo e il Dott. Gargantini per stabilire una linea editoriale ed 
una tempistica per quanto concerne le pubblicazioni sul sito web. 
Il Dott. Antonucci propone nominare un responsabile nazionale per l’aggiornamento che viene individuato 
nella persona del Dott. Maurizio Prota, viene altresì proposto di formare anche per il settore infermieristico 
un comitato di redazione. 
Il  Presidente propone di inserire nella commissione per l’emergenza della SIP un rappresentante per 
l’emergenza individuato nella persona del Dott. Renato Cutrera. 



Si propone di incrementarla di due componenti SIPO e due componenti SIMEUP. 
 Il Presidente segnala che è urgente prendere una decisione relativamente alla tenuta della rivista 
I due precedenti numeri sono stati pagati dal Dott.Goffredo Parisi e dal Dott. Salvatore Vendemmia. 
A tale riguardo il Dott. Vendemmia sostiene di mantenere la pubblicazione della rivista impegnando varie 
ditte per la sponsorizzazione tramite i vari componenti del Consiglio Direttivo. 
Il Dott. Mamì ritiene necessario continuare con la pubblicazione della rivista. 
Il Dott. Antonucci è d’accordo se i costi sono contenibili a mantenere la rivista in formato cartaceo. 
Il Dott. Carlucci ritiene che è pura filosofia che i vari componenti del C.D. debbano fare dei sacrifici personali 
o fare a gara per il risparmio. 
Il Dott. Vitale, in qualità di tesoriere, riferisce che esaminando il contratto con il gruppo editoriale Editeam , 
valido anni tre dal 20/05/2008 rileva che non presenta un reale vincolo di scadenza, un concreto piano 
editoriale, nè tantomeno un piano finanziario adeguato, in quanto prevede la distribuzione di 12.000 copie 
per 211 iscritti SIPO per cui propone la rescissione del contratto oppure, se conveniente, di continuare il 
rapporto con Editeam con tre uscite della ”Rivista Italiana di Pediatria Ospedaliera” per quest’anno e la 
relativa pubblicazione sul sito della SIPO.  
Il Presidente propone di avere la delega assieme al Tesoriere  per contatti con la casa editrice finalizzati al 
rispetto delle norme contrattuali e qualora le proposte dell’agenzia editoriale non fossero compatibili con le 
possibilità economiche della SIPO  di rescindere il contartto. 
Si passa alla discussione del terzo punto all’ordine del giorno: coordinatori regionali . 
Si fa presente che il  loro mandato è scaduto il 31/12/2011ed allo stato solo tre Regioni hanno rinnovato i 
coordinatori con regolari elezioni: Puglia, Lazio e Sicilia. 
Tutte le Regioni dovrebbero rinnovare i coordinatori, ed i referenti uscenti dovrebbero indire le elezioni per il 
rinnovo.  
Il Dott. Mamì riferisce che il 28/04/2012 in Sicilia si sono avute regolari elezioni per il rinnovo del Presidente 
e del Consiglio Direttivo (verbale in  allegato). 
E’ stato eletto Presidente il Dott. Aversa Melchiorre mentre per il Consiglio Direttivo sono stati eletti otto 
Consiglieri, uno per ogni provincia. 
Il Presidente propone un coordinamento dei Presidenti regionali e annuncia che dove non è possibile 
prevedere un meccanismo elettivo provvederà il C.D. nazionale a proporre un coordinatore regionale. 
Si propone per l’Abruzzo e il Molise il Dott. Goffredo Parisi. 
Il Dott. Mazza si impegna per la provincia di Trento e per il Veneto a trovare tra gli iscritti un referente. 
Il Dott. Gargantini si impegna per Lombardia a trovare referenti per la varie provincie andando a coinvolgere 
non solo le figure apicali. 
Il dott. Carlucci per le Marche, il Dott. Pellegrini, per la provincia di Sondrio 
Il Presidente propone di delegare il Dott. Manzionna come rappresentante del C.D. per il coordinamento dei  
Presidenti regionali. 
IL CD approva tutte le proposte. 
Rispetto al quarto punto all’ordine del giorno: Commissioni : proposte di istituzione  si propone di istituirne 
una sul Risk management ed un’altra sulle problematiche cliniche e sugli aspetti organizzativi e sui 
fabbisogni formativi dei pediatri ospedalieri  
Si affronta il quinto punto all’ordine del giorno: infermieri: attività e progetti , si dà mandato alla Presidente 
Morganti per stilare una proposta per la sessione infermieristica nell’ambito del prossimo congresso 
nazionale della SIPO, riservando una sessione dalle ore 9,00 alle ore 13,00. 
Riguardo il Congresso Nazionale (sesto  punto all’ordine del giorno) il Dott. Vendemmia riferisce che gli 
accordi con le organizzazioni arabe e turche sono quelli di prevedere la partecipazione di quattro relatori 
stranieri.  
Per  un complessivo di quattordici partecipanti si dovrebbe prevedere la spesa per il soggiorno mentre, 
invece, per quanto riguarda le spese di viaggio sarebbero a carico dei partecipanti. 



Il dott.Piero Zucchinetti, presidente del Congresso Nazionale di Sanremo, riferisce che il comune stesso si è 
impegnato a corrispondere la somma di €15000, mentre ulteriori patrocini sono stati richiesti alla regione 
Liguria, alla provincia di Imperia ed alla Camera di Commercio che sembra interessata per 
l’internazionalizzazione del congresso. 
Sono da contattare le industrie locali: olio Carli, Pasta Agnese, Colussi, aziende di vini, Coop. 
Il Presidente conferma che il Congresso Nazionale si svolgerà dal giovedì al sabato, prevedendo nella prima 
giornata due corsi base per 2 sessioni parallele: su cure pediatriche e sull’insufficienza respiratoria, 
prevedendo un mix sull’organizzazione e sulla clinica, nella seconda giornata  saranno previsti gli interventi 
dei colleghi turchi  ed arabi, andando a verificare nel frattempo la sostenibilità del numero dei partecipanti. 
L’agenzia Biomedia, è la vincitrice della gara per l’aggiudicazione quale segreteria organizzativa del 
Congresso SIPO di Sanremo, nel capitolato relativo è previsto il minimo garantito per la SIPO . 
 
La riunione termina alle ore 20,30  
 
      Il Segretario                                                                                                             Il Presidente  
Dott.Carlo CIOFFI                                                                                                Dott. Francesco PARAVATI  
 
 
 
 
 
 
 
 


